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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO EXECUTIVO DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA  CATORZE DE ABRIL DE  

DOIS MIL E ONZE 

 

 

 

-----Aos catorze dias do mês de Abril de dois mil e onze, pelas catorze horas, reuniu ordinariamente 

na sua sede em Caldas da Rainha, o Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste:-- 

-----Estiveram presentes os Senhores: Carlos Manuel da Cruz Lourenço, Presidente do Conselho 

Executivo e Presidente da Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos, José Manuel Dias Custódio, 

Vice-Presidente do Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidente da 

Câmara Municipal de Lourinhã, respectivamente.------------------------------------------------------------

-----Estiveram ainda presentes os Senhores: Jorge Manuel Mendes Riso, José Manuel Gonçalves 

Vieira, Aristides Lourenço Sécio, Dr. Fernando José da Costa, Dr. António José Correia Santos, 

António Lopes Bogalho e Dr. Carlos Manuel Soares Miguel, Presidentes das Câmaras Municipais 

de Alenquer, Bombarral, Cadaval, Caldas da Rainha, Peniche, Sobral Monte Agraço e   Torres 

Vedras, respectivamente.-----------------------------------------------------------------------------------------

-----Esteve  também presente o Vice-Presidente, Engº Humberto Marques da Câmara Municipal de 

Óbidos.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Participou ainda na reunião o Vereador Dr. Jorge Abrantes,  da Câmara  Municipal de 

Peniche-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Não estiveram presentes os Srs. Presidentes das Câmaras Municipais de Alcobaça e Nazaré.---- 

----Participou ainda na reunião o Dr. André Rocha de Macedo, Secretário Executivo  da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste.-------------------------------------------------------------------------- 

-----Secretariou a reunião, Maria de Jesus, Assistente Técnica da Comunidade Intermunicipal do 

Oeste.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------ORDEM DO DIA--------------------------------------------------------- 

-----Ponto Um – Relatório de Gestão e Documentos e Prestação de Contas de 2010; -------------- 

-----Ponto Dois  – Regulamento Orgânico e de Funcionamento da Central de Compras da 

OesteCIM;-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Três – Aprovação do Mapa de Pessoal;--------------------------------------------------------- 
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-----Ponto Quatro – Informação sobre a actividade da OesteCIM/Situação Financeira do 1º 

Trimestre de 2011;-----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto Cinco – Informações -------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto Seis – Outros Assuntos de Interesse Regional ------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente do Conselho Executivo deu início à reunião pelas quinze horas.------------ 

-----O Senhor Presidente solicitou a inclusão de um ponto na ordem de trabalhos “ Pisoeste EEIM”, 

(ponto sete) tendo sido aceite por unanimidade.--------------------------------------------------------------- 

----O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Peniche ausentou-se da sala não tendo participado na 

discussão dos pontos da ordem de trabalhos.------------------------------------------------------------------ 

-----Ponto Um – Relatório de Gestão e Documentos e Prestação de Contas de 2010---------------

-----O Conselho Executivo aprovou por unanimidade os documentos de Prestação de Contas 

relativos à gerência de 2010, os quais apresentam quanto aos principais indicadores, os seguintes 

valores, em euros:--------------------------------------------------------------------------------------------------

- A – Controle orçamental da despesa --------------------------------------------------------------------------

----- Compromissos assumidos -----------------------------------------------2.119.168,89 €-----------------

----- Despesa paga --------------------------------------------------------------1.348.634,70 € ----------------

- B – Controle orçamental da receita ---------------------------------------------------------------------------

----- Receita Cobrada -----------------------------------------------------------1.544.101,79 € ----------------

- C – Balanço ------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Total do Activo Líquido --------------------------------------------------7.925.612,03 € ---------------

-----Total de Fundos Próprios ---------------------------------------------------3.633.530,44 € --------------

-----Total do Passivo --------------------------------------------------------------3.868.305,48 € -------------

- D – Demonstração de resultados ------------------------------------------------------------------------------

----- Total de Custos e Perdas ---------------------------------------------------1.871.408,12 € --------------

----- Total dos Proveitos e Ganhos ----------------------------------------------1.711,447,69 € -------------

-----  Resultados Líquidos do Exercício ---------------------------------------- - 159.960,43 € -------------

- E – Fluxos de caixa ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Saldo Inicial ------------------------------------------------------------------    434.580,97 € ------------

------ Total dos recebimentos ----------------------------------------------------  1.543.534,97 € ------------

------ Total dos pagamentos -----------------------------------------------------   1.648.996,92 €-------------

------ Saldo final ------------------------------------------------------------------        329.119,02 € -----------
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------Após se verificar que os documentos de prestação se encontravam integralmente elaborados de 

acordo com a  Resolução do Tribunal de Contas nº 3/2009, de 14 de Dezembro, deliberou aprovar 

os referidos documentos, bem como a proposta de aplicação dos resultados e submetê-los a 

apreciação e votação da Assembleia Intermunicipal, ficando os documentos em apreciação 

arquivados e disponíveis para consulta.----------------------------------------------------------------------- 

----- Ponto Dois  – Regulamento Orgânico e de Funcionamento da Central de Compras da 

OesteCIM----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Foi presente o Regulamento Orgânico e de Funcionamento da Central de Compras da 

OesteCIM, acompanhado da informação técnica dos serviços 11/0066 datado de 08.04.2011.cujo 

teor se considera reproduzida para os devidos e legais efeitos fazendo parte integrante da presente 

acta.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Conselho Executivo deliberou por unanimidade aprovar, com uma ressalva de conciliar um 

enquadramento da situação, de acordo com os interesses da Pisoeste.-------------------------------------

-----Ponto Três – Aprovação do Mapa de Pessoal;-------------------------------------------------------- 

-----Foi presente o Mapa de Pessoal de 2011 da Comunidade Intermunicipal do Oeste, tendo sido o 

mesmo aprovado por unanimidade.-----------------------------------------------------------------------------

-----Ponto Quatro – Informação sobre a actividade da OesteCIM/Situação Financeira do 1º 

Trimestre de 2011------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Foi presente para apreciação o Relatório de Actividades do 1º Trimestre de 2011, tendo sido o 

mesmo aprovado por unanimidade.----------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----O Sr. Presidente do Município de Caldas da Rainha entrou na sala no período de “Informações”. 

-----Ponto Cinco – Informações--------------------------------------------------------------------------------

-----Quotizações/Comparticipações -----------------------------------------------------------------------------

------Foi presente a informação técnica dos serviços nº 11/0067, datada de 11.04.2011, e atendendo 

à dificuldade por parte dos Municípios integrantes da OesteCIM, verificada em períodos anteriores 

para cumprimento no pagamento das quotizações, propõe-se que a solicitação das 

quotizações/comparticipações por parte da OesteCIM seja efectuada mensalmente e que o prazo 

para efectivação da transferência por parte dos Municípios seja de 30 dias a partir da data de 

recepção da referida solicitação.---------------------------------------------------------------------------------

-----O Conselho Executivo deliberou por unanimidade aprovar.------------------------------------------- 
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-----Procedimento Ajuste Directo Geral para Aquisição de Serviços de Gestão e Acompanhamento 

do Projecto “Modelo de Gestão para o Oeste voltado para o Municípe-GI@este” – SAMA – 

Projecto de Decisão------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Foi presente o processo acima referido anexando informação técnica dos serviços nº 11/0068, 

datada de 11.04.2011. Após feita uma explicação sucinta sobre o referido procedimento, o 

Conselho Executivo deliberou por unanimidade aprovar, conforme o constante da informação, cuja 

cópia ficará apensa a esta acta.----------------------------------------------------------------------------------- 

-----Contrato – Prestação de Serviços em Regime de Avença – Exercício de Advocacia---------------

-----Foi presente a informação técnica dos serviços nº 11/0069, datada de 11.04.2011, relativamente 

ao processo acima mencionado, propondo a aprovação da alteração à Cláusula 3ª da minuta do 

contrato sugerida pela Drª Joana Roque Lino. O Conselho Executivo deliberou por unanimidade 

aprovar conforme o constante da informação, cuja cópia ficará apensa à referida acta.---------------- 

-----Código de Ética –Alteração --------------------------------------------------------------------------------- 

-----Foi presente a informação técnica dos serviços nº 11/0070, datado de 11.04.2011 com a 

alteração sugerida pelos Membros da Assembleia Intermunicipal de 30.11.2010, relativamente ao 

Código de Ética. O Conselho Executivo deliberou aprovar por unanimidade, conforme o constante 

na referida informação.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

----ADRO – Agência de Desenvolvimento Regional do Oeste ---------------------------------------------

-----Relativamente a este assunto o Senhor Presidente do Conselho Executivo  diz não concordar 

com o pagamento de apoio de comparticipação financeira por parte da OesteCIM  à  ADRO, tendo 

o Conselho Executivo que tomar uma decisão nesta matéria. Entende que a ADRO deve ser uma 

Entidade com autonomia, até porque existe nos próprios concelhos centros de certificações. O 

Conselho Executivo deliberou agendar este assunto para a próxima reunião do Conselho Executivo, 

devido à não presença do Dr. António José Correia Santos, Presidente do Conselho de 

Administração da ADRO.----------------------------------------------------------------------------------------  

-----Projecto BATTERIE – Better Alternatives to Transport Encouraging Reduction in Emissions---

-----A Comunidade Intermunicipal do Oeste recebeu um convite para parceria num projecto 

intermunicipal através da entidade “Momento Linear” projectos comunitários, que tem como 

objectivo identificar fontes de energia disponíveis que possam constituir alternativas ao uso de 

combustíveis fósseis utilizados nos transportes de pessoas e, através de projectos-piloto 

sustentáveis, estabelecer e demonstrar que é possível a utilização de veículos com combustíveis 
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alternativos para assegurar  a continuidade a intermodalidade dos diferentes meios de transporte.----

-----Será analisada a disponibilidade das fontes de combustível alternativas, seus estágios de 

desenvolvimento, seus custos e custos de desenvolvimento futuro, e potencialidades actuais e 

futuras para redução da emissão dos níveis de CO2. O Orçamento total do projecto está estimado 

em 3 a 4 milhões de euros. Será apresentada uma candidatura pela OesteCIM, com o apoio da 

entidade “Momento Linear” do projecto Espaço Atlântico que é um Programa de Cooperação 

Transnacional do objectivo “Cooperação Territorial Europeia”, através do Fundo Europeu de 

Desenvolvimento Regional (FEDER) com uma dotação total de 158 milhões de euros e tem como 

base de intervenção todo o território continental de Portugal, as regiões de costa atlântica de 

Espanha, do Reino Unido e da França e a totalidade do território da Irlanda e com uma taxa de co-

financiamento de 65%. A candidatura deverá ser submetida até 30 de Abril de 2011.------------------ 

-----O Conselho Executivo deliberou aprovar por unanimidade, conforme o proposto na informação 

técnica dos serviços nº 11/0073, datada de 14.04.2011.------------------------------------------------------ 

-----Abastecimento de Água e Saneamento de Águas Residuais “em Baixa”----------------------------- 

-----No âmbito da deliberação do Conselho Executivo da OesteCIM de 17.03.2011, a OesteCIM 

contactou a empresa Deloitte Consultores, SA a qual prestou a assessoria à CIM da Região de 

Aveiro, no sentido de obter uma resposta sobre o seu interesse e disponibilidade para, numa 1ª Fase 

prestar apoio à realização de um estudo de caracterização técnico-financeira das estruturas 

municipais de Água e Saneamento dos Municípios envolvidos, e posteriormente, caso assim se 

entenda, numa 2ª fase, colaborar com a OesteCIM e respectivos Municípios envolvidos, no 

processo de negociação e revisão económica-financeira do Estudo de Viabilidade Económica e 

Financeira a desenvolver pela AdP ou qualquer outro parceiro com o qual a OesteCIM decida 

encetar negociações, bem como a apresentação de uma proposta com estimativa de preços para 

cada uma das fases. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------Nesta sequência foi presente a informação técnica dos serviços nº 11/0074, datada de hoje, 

propondo autorização para abertura de procedimento de ajuste directo, sob o Regime Geral, ao 

abrigo dos Códigos dos Contratos Públicos com vista à elaboração da 1ª fase do Estudo de 

Caracterização Técnico-Financeira das Estruturas Municipais de Água e Saneamento dos 

Municípios, sendo o valor estimado da despesa de 70.000 € (setenta mil euros) acrescidos de IVA. 

O Conselho Executivo deliberou por unanimidade aprovar, conforme o proposto na referida 

informação.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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 -----Montante em dívida das comparticipações dos Municípios na OesteCIM---------------------------

-----Foi presente e distribuído mapa com o ponto de situação, tendo o Sr. Presidente solicitado aos 

membros presentes a sua  regularização, com vista ao normal funcionamento dos serviços.----------- 

-----Ponto Seis – Outros Assuntos de Interesse Regional-------------------------------------------------

-----Ponto de situação AMO Mais-------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente da Conselho Executivo, relativamente ao estudo de solução para a gestão 

intermunicipal dos Resíduos Sólidos Urbanos e perante a deliberação já tomada anteriormente em 

Conselho Executivo e a intervenção dos membros presentes, o Conselho Executivo deliberou por 

unanimidade, que a OesteCIM avance com o referido estudo contactando para o efeito os 

Municípios de Azambuja e Rio Maior. No âmbito das funções e experiência, a OesteCIM deverá  

contactar o Engº Damas Antunes relativamente a este assunto, com o objectivo deste coordenar os 

trabalhos-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Oeste Sustentável – ------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Engº Humberto Marques informou os membros do Conselho sobre os últimos 

desenvolvimentos da Agência de Energia, solicitando ainda aos Municípios a regularização das 

quotas para com a Oeste Sustentável.--------------------------------------------------------------------------- 

-----Canil Intermunicipal -----------------------------------------------------------------------------------------

-----Na sequência da reunião  do Conselho Executivo de 17 de Março, o Conselho Executivo 

deliberou que a OesteCIM verifique a possibilidade de apresentar uma candidatura, para o Canil 

Intermunicipal, devendo ainda contactar nesse sentido a Valorsul, para instalação do canil no 

Cadaval. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Instalações do IVV do Bombarral -------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Bombarral deu informação a todos os presentes 

que o Sr. Ministro da Agricultura foi interpelado há cerca de três meses por deputados do Distrito 

de Leiria no sentido de se pronunciar sobre  a falta de condições de segurança das instalações do 

IVV do Bombarral que já foram assaltadas, tendo-se perdido um valioso espólio constituído por 

caldeiras e utensílios de destilaria e manuseamento do Vinho.----------------------------------------------

---- Há pouco tempo surgiu a resposta a estas preocupações às quais foi dada pouca importância ou 

nenhuma. O mais relevante e preocupante é a informação de que as instalações foram objecto de 

entrega à ESTAMO, aguardando-se a regularização do imóvel junto da Conservatória do Registo 

Predial. A ESTAMO é a entidade com capitais públicos que procede à alienação do imóvel a esta 
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entidade. Quer assim lamentar o desprezo que o governo teve pelas autarquias, nesta matéria e no 

cumprimento do plano de acção para o Oeste e repudiar esta alienação de património não se 

sabendo qual o destino do mesmo e virando as costas à própria Câmara Municipal a quem são 

devidas explicações e que ainda não conseguiram obter.-----------------------------------------------------

-----Perante o exposto, o Conselho Executivo regista a preocupação demonstrada pelo Sr. 

Presidente do Município do Bombarral.------------------------------------------------------------------------ 

-----Ponto Sete – Pisoeste EEIM-------------------------------------------------------------------------------

-----O Dr. André Macedo informou os membros do Conselho Executivo que, na sequência  das 

orientações dadas à Equipa Técnica da OesteCIM com o objectivo de urgentemente se resolver e 

avançar com as deliberações do Conselho Executivo de 24.02 e 17.03, relativamente à Pisoeste 

EEIM, informa o seguinte:----------------------------------------------------------------------------------------

1. Uma vez que a recomendação  feita  pelo Tribunal de Contas sobre a situação de cedência do 

Parque Industrial é dirigido ao Conselho de Administração da Pisoeste, cabe a esta encontrar e 

propor uma solução ao Conselho Executivo da OesteCIM:--------------------------------------------------

2.  A solução a encontrar deve ter em conta três aspectos:---------------------------------------------------

a) As observações feitas pelo Tribunal de Contas quanto ao enquadramento contabilístico, 

nomeadamente no que concerne à amortização do bem; ---------------------------------------------------- 

b) O bem encontrar-se no domínio público;--------------------------------------------------------------------

c) Aplicar-se à situação em causa o Regime Jurídico do Património Imobiliário (Decreto-Lei nº 

280/2007, de 7 de Agosto).---------------------------------------------------------------------------------------

-----De seguida o Sr. Presidente do Conselho de Administração da Pisoeste, José Manuel Dias 

Custódio apresentou uma proposta, tendo sido a mesma distribuída a todos os membros, cujo teor 

se considera reproduzida para os devidos e legais efeitos, fazendo parte integrante da presente acta.-

-----O Conselho Executivo deliberou por unanimidade, aprovar.------------------------------------------- 

-----Correspondência----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Presente convocatória da Assembleia  Geral da Trevoeste, para o próximo dia 5 de Maio, pelas 

15 Horas, que irá decorrer na sede da OesteCIM. Tomado conhecimento.--------------------------------

-----Ofício referência 30672011, datado de 7 de Abril, da Pisoeste EEIM, informando sobre o ponto 

de situação mensal dos clientes da Pisoeste EEIM com o montante em dívida e a vencer reportados 

até 31.03.2011.  Tomado conhecimento.-----------------------------------------------------------------------

-----Ofício da CCDRLVT, referência S03869-201103-DSA/DAMA, datada de 11.04.2011, 
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informando que está a decorrer no Ministério da Ambiente, do Ordenamento do Território o 

procedimento de Avaliação de Impacte Ambiental do projecto “Instalação Avícola da Quinta da  

Lapa II”.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----ENCERRAMENTO------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, eram dezassete horas e da qual,  para  

constar, se lavrou a presente acta, que, para efeitos imediatos, foi totalmente aprovada em minuta 

no final da mesma, nos termos do n.º 2 do artigo 12.º dos Estatutos da Comunidade Intermunicipal 

do Oeste, publicada no Diário da República, 2ª série, n.º 235, de 4 de Dezembro de 2008, a qual vai 

ser assinada  pelo Presidente e Vice-Presidente do Conselho Executivo.----------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


